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別記様式第 4 号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 384 

決裁期日 平成２４年 ９月２５日 

名  称 
平成２４年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第３回） 

※第８次社会教育中期計画策定委員会 

日  時 平成２４年 ９月２５日（火）１７時３０分～１９時００分 

場  所 社会教育総合センター大集会室ほか 

出 席 者 

委員１３名（本田、稲毛、若林、佐々木克、小岩、仲島、新屋、安西、福本、佐藤、渡
辺、大西、佐々木麗） 

事務局９名（教育長、服部課長、鈴木主幹、川久保主査、林下主査、高橋主査、飯村主
任、小野主任、田中主事） 

内  容 

教育振興課長 進行 

【教育長挨拶】 

 本日は第 3回目の会議となります。第 8次社会教育中期計画策定について、ご審議の

程宜しくお願いします。また、平成 25 年度に向けての動き出しも始まりますので、より

よい事業展開へのご意見もいただきたいと思います。 

【本田委員長挨拶】 

 第 3 回目の会議でありますが、北川教育長が 9月末日勇退されるとの話を聞き、急遽

で大変申し訳ありませんでしたが、会議終了後に会合のご案内を致したところです。 

会議時間も当初の予定を変更した中で申し訳ありませんが、ご審議賜りたいと思います

ので、何卒宜しくお願いします。 

１報告事項 

①上川管内社会教育委員基礎講座（8/30、上川合同庁舎、小田島、立松、高橋） 

【高橋主査より報告】 

 8 月 30 日に上川合同庁舎にて基礎講座がありましたので、本町から 3名で出席してき

ました。上川教育局社会教育指導班棚橋主査から教育基本法、社会教育法、そして社会

教育委員の役割など、社会教育委員として求められる基礎的な知識を学んできました。

②平成 24 年度社会教育関係事業実施（7～9 月分）の実施報告 

【事務局；林下主査より説明】 

 前回の会議日（7月 24 日）以降から本日まで実施しました社会教育関連の事業報告を

いたします。会議資料 3頁により説明。 

【事務局；鈴木主幹より説明】 

 今年度、事務局の小野主任が社会教育主事講習を受講してきましたので、この場にて

受講報告をさせていただきます。 

【事務局；小野主任より報告】 



 

内  容 

 22 日の期間でしたが、社会教育主事の講習を受講してきました。社会教育主事の役割

など学んできましたので、今後精一杯頑張っていきたいと思います。また、講習の中で

恵庭市の社会教育委員では、会議の場以外にも、自ら学習する場を設けて活動をしてい

る話もありました。 

【本田委員長進行】 

 報告事項がそれぞれありましたが、質疑事項等がありましたらお願いします。 

【質疑等なし】 

２協議事項 

①教育委員会表彰について 

【事務局；鈴木主幹より説明】 

 平成 24 年度教育委員会表彰の推薦状況は、19 件であり、別紙資料のとおりの内訳と 

なっております。9月 21 日に表彰審査会にて審議していたただき、ご意見を賜ったとこ

ろであります。今後、9月 28 日の教育委員会にて決定されます。承認後、皆様にご報告

することになりますので、ご了承願います。 

 なお、10 月 15 日まで推薦受付とし、追加もあり得ることをご報告いたします。 

②各研修会について 

(1)上川管内社会教育委員・公民館運営審議会委員等合同研修会 

【事務局；林下主査より説明】 

 10 月 17 日、18 日の日程にて、南富良野町にて開催されます。開催要項は別紙の資料 1

となっています。今回、安西委員の上川管内表彰があり、17 日に受賞されます。 

 参加の集約では、別紙のとおりとなっておりますが、本日参加できる方がおられまし

たら、事務局までご連絡お願いします。 

【本田委員長進行】 

 協議事項について、質疑事項等がありましたらお願いします。 

【仲島委員より質疑】 

 教育委員会表彰ですが、10 月 15 日まで追加で受付するとの事でしたが、審査会を再度

開催して協議するのでしょうか。 

【事務局；鈴木主幹より説明】 

 追加の受付分につきましては、書類審査となります。すぐに文書をもって各委員にご

確認していただき、審査をお願いすることになります。 

【教育長より説明】 

 中学生など大会日程の都合により、どうしても追加受付という形式になりますが、ご

理解願います。 

【大西委員より質疑】 

 以前ブックスタートに関して、本町でも本をプレゼントしてはどうか。との意見があ

り、事務局からその昔はやったが事情により中止した経過がある。との説明があったと

記憶しております。しかし、本町においてそのような経過は無いと思いますが、事業を

取り組む上で、それまでの経過をきちんと認識、確認する事が大切と思い、事実確認を

事務局にお願いしたいと思いますが。 

【教育振興課長より説明】 



 

内  容 

 ブックスタートの件について、昔財政で予算に携わっていた事もあり、自分が答えた

と記憶していますが、本をプレゼントする、しない、ではなく、親が自ら選んだ本を子

に与える事が良いと考えています。行政は本を選ぶ際に情報を与える役割を担うことで、

サポートしていきます。第 1回会議だと思いますが、同じような趣旨説明をしたと記憶

しております。 

【事務局；鈴木主幹より説明】 

 大西委員のご発言のとおり、本町では本をプレゼントした実態はございませんので、

ご報告いたします。 

３第 8 次社会教育中期計画策定委員会議について 

【事務局；鈴木主幹より説明】 

 この後、部会に分かれて作業をして頂きます。ただし、今回時間が少ないため、審議

した内容報告は、次回会議にて合わせてお願いしたいと考えております。 

 ※3 部会に分かれて、事業評価・点検を行う。 

 第 1 部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

４その他 

①次回会議の日程 

 次回会議は、11 月に予定をしておりますが、第 8次社会教育中期計画策定の年間スケ

ジュールにあるとおり、北海道教育計画（上川教育推進プラン）の見直しがされ、概要

が出てきますので、整合性を図る上で、上川教育局から説明に来ていただきます。 

 次回は、11 月 20 日（火）若しくは 27 日（火）の 15 時 00 分～17 時 30 分を予定して

頂きたいと考えています。 

【本田委員長進行】 

 事務局より日程の提案がありましたが、現在、20 日、27 日で不都合な委員はおられま

すか。委員からは現在は大丈夫とのことですので、後日、事務局にて決定していただき、

ご連絡をお願いします。 

②当日配付資料 

【事務局；林下主査より説明】 

 道社連からのメモ帳など配布しております。また、町民歩こう会、青少年国内交流事

業、図書館まつり、総合文化祭のチラシ等も配布してあります。 

【本田委員長進行】 

 閉会にあたり、北川教育長よりご挨拶をお願いしたいと思います。 

【教育長挨拶】 

 教育長の職を 1期 4年務めさせていただき、皆様方に大変お世話になりました。また、

社会教育の職員として 14 年間携わせていただき、その中で人と人の関わりが財産となっ

ているところです。皆様方のご活躍をお祈り申し上げ、挨拶とさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 


